
2024年6月15日（木）四ツ谷駅前の「スクワール麹町」において第58回関東口加会が開催
された。参加数97名（男性78名 女性19名）。5年ぶり開催ということでサブタイトルを
「気分一新・五期ブリ大会」と命名。受付開始の12時前に多くの
会員が入場し早くも熱気ムンムン。若手役員さんたちがテキパキ
と会場準備作業を担当し、受付も順調に進んでいき、定刻の12時
30分にスタート。司会は福田健二副会長。

第58回関東口加会

気分一新・五期ブリ大会

【校歌斉唱】

先ずは全員で校歌斉唱し気分を学校モードに切り替えていく。
竹下輝雄さん（S32卒）指揮、佐藤次郎さん（S46卒）の
ギター伴奏で3番まで大きな声で歌い上げる。 司会 福田健二さん（S58）

指揮 竹下輝雄さん（右）
伴奏 佐藤次郎さん（左）

【会長挨拶】

ご来賓と会員の皆さんへの参加の御礼のあと、今回開催に当
たっての以下の話があった。

1．4つのプラン（仕掛け）について説明。

①早野忠昭氏の記念講演（東京マラソン財団理事長就任の
お祝い）
②新役員3名を登用し若返りを図る
③案内状。今までは往復ハガキで出欠をとってきたが、今回は
沢山の情報を皆さんへお届けしようという気持ちから、学校や
本部同窓会情報（卒業式、同窓会入会式、入学式、その他）
を満載して届けた。
④気分一新・五期ブリ大会というサブタイトルを設けた。名札、
リボンなどの過去の道具は捨て去り、気分も一新し、新たな気持
ちで第58回総会を開催することに決まった。

2.退任役員紹介

長年ご活躍いただいた、岡本茂子さん（S33）、本多秋子さん
が体調不良により退任された。本多さんは「出席はあきらめて
いたが、杖をついても参加したい」との連絡が前日にあり、か
なり無理して参加された。この言葉はとても嬉しかった。

3．熱海総会について

金子斉二さん（S35卒、今年1月ご逝去）から送られてきた熱海開催の俳句を紹介。金子さ
んの夢でもあった熱海開催を第60回関東口加会（2026年）で実現したい。
・ワンチーム心が温まる熱海かな！
・口加会コロナ蹴とばし熱海かな！

4.S48卒の皆さんが古希のお祝いを兼ねて15名参加があったので、全員でお祝いしましょう。

最後に、「第58回関東口加会を楽しみましょう」と高らかな宣言で締めくくった。

平野康博会長（S43）

ブログ（Weblog）

1



【来賓祝辞】

①大野豊 本部同窓会会長

「おめでとうございます」の挨拶の後、関東口加会への参加
は今回が3回目だが、会長就任後は初めての参加である。
本校同窓生が石川県に1名、福井県に7名が在住されており、先
日の能登半島地震での安否が心配となり電話してみたところ、
無事なことが確認されたとの報告があり。
口加高校は2年前（2022年）創立120周年記念式典が開催され

た。スキージャンプの葛西紀明氏の記念講演を開催したところ
大いに盛り上がった。また、全国からの参加もあり、沢山の寄
付金も頂戴したのでこの場をお借りして御礼を申し上げたい。
また、同窓会広報誌「あやめが丘」を全国の卒業生「13,000名」に送っているが、中々好評
で、御礼の連絡や意見も沢山寄せられている。今後も続けて行きたい。

勝又 康浩 様 関東島原高校同窓会長
増田 万博 様 関東島原高校っ同窓会常任幹事
森野 昭治 様 関東南高校同窓会副会長
大山 孝一 様 関東島原農業高校同窓会会長
本多 譲 様 関東島原農業高校同窓会事務局長
濱崎 善光 様 関東島原商業高校同窓会副会長
松崎 寿明 様 関東島原商業高校同窓会幹事長
大村 良治 様 関東島原工業高校同窓会副会長
本多 広 様 関東島原工業高校同窓会副幹事長

ご来賓は次の18名
大野 豊 様 口加高校同窓会会長
馬木 みどり 様 口加高校第27代校長
鬼塚 俊範 様 口加高校同窓会副会長
中島 浩平 様 口加高校同窓会副会長
林田 新一 様 口加高校同窓会顧問
中島 浩介 様 口加高校同窓会顧問

（長崎県議会議員）
畑田 豪八郎 様 関西口加会会長
中島 ふさ 様 諫早口加会事務局長
石川 伸吾 様 南島原市市民生活部長

【新役員紹介】

①本多周一さん（S53卒 南有馬町）
長年、経営コンサルタントをしてきたが、今後は母校やふるさとのお役に立ちたいという
思いから役員を引き受けたと嬉しい言葉があった。
②黒石奈美恵さん（S53 西有家町）
送られてきた案内文に「ふるさとを想う」との記述があり、それを
読んで「私も何か母校や故郷のお役に立ちたい」と思った。
早野さんは2年先輩だが本日の講演を聞いて素晴らしいと感じた。
③山本栄治さん（S63 南串山町）
山本さんは業務都合で少し遅くなりご紹介できなかった。

【来賓紹介】
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黒石奈美恵さん

大野豊会長

②馬木みどり 校長

第58回開催おめでとうございます。就任後3年目を迎えますが、
関東口加会に参加できたことを嬉しく思います。また、日頃のご
支援に感謝したいとのことばがあった。
福祉科では2年連続「介護福祉国家試験」に生徒全員が合格した。
生活創造科では5名が3冠をとり大活躍している。
グローカルコースでは大阪大学物理学科や長崎大学などの有名大
学への進学が多く、進学率100％である。
インターハイでは陸上部、卓球部の活躍が目覚ましく今後が楽し
みである。
放送部も活気があり学校全体を明るくしてくれているので助かっ
ているなどのお話があった。

馬木みどり校長



③林田新一 本部同窓会顧問

林田顧問は2008年から2022年までの15年間、本部同窓会長を
務められた。
「在任中は特に関東口加会にはお世話になった。毎回上京す

るのが楽しみだった」と御礼の言葉を述べられた。
母校の120周年記念実行委員長を最後に同窓会長職を退任さ

れたが、創立110周年と120周年イベント、学生寮新設、サポー
ト事業の開始など沢山の功績を残された。
最後に「このような挨拶ができる場所を作ってくれたことに感
謝します」と閉められた。
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林田新一顧問

【記念講演】

東京マラソン財団の理事長就任をお祝いし、高橋真澄さ
ん（S56卒 北有馬町） から「花束贈呈」。
マラソン財団には2007年から18年間在籍しており、石原都
知事から猪瀬、舛添、小池と4名の都知事が変わっているが、
財団の規模も56億円規模・50名体制と大きな組織となって
きた。

発展途上国では「スポーツで国づくり」をする傾向があ
り、UAE、サウジ、台湾、マレーシア、カザフスタンなどか
ら講演依頼があり年間で10か国を訪問し講演した。

国内でも国民体育大会が全国スポーツ大会へ、体育協会
がスポーツ協会へ名称変更するなど、マラソンだけでなく、
スポーツ全体を通して“国づくり”する傾向にある。
「Smart Wellness Life」に代表されるように、よりよい活
き活きとした人生を楽しむライフスタイルが注目されるよ
うになってきた。都道府県では唯一日本陸連の公認大会が
ない長崎県では、長崎市、諫早市、雲仙市を中心にフルマ
ラソンを立ち上げる構想があり、2027年1月ごろ、諫早の堤
防道路を利用した1万人規模のフルマラソン大会が立ち上が
る予定だ。

高橋真澄さんから花束贈呈

総会の栞を手にした講演風景

「長崎ミュージックマラソン」という名称を考えているが、この名称は早野さん本人が考え
たとのこと。コンセプトは「Peace and Lifness」「ランニングと音楽を紡ぐかけがえのな
い1日・長崎ミュージックマラソン」。
故郷の南島原市にも声をかけており、スポーツイベント誘致による地方創生など、機会が

あれば一緒に“まちづくり”をやりたい。
本日は来賓として、長崎県議会議員の中島浩介氏が参加されていたが、中島氏は高校陸上

部の後輩で教え子でもあるので、「浩介 一緒に”まちづくり”をやろう」という掛け声が
印象的だった。

【乾杯】

乾杯の音頭は福田学相談役。
久間章生（S34卒 加津佐 初代防衛大臣）を先日 平野会長と
一緒に訪問したことの報告と南島原市の新たなシンボルとなっ
た「原城の聖マリア観音」が2024年9月16日に正式オープンする
ので皆さんも是非訪問して欲しいと述べられた。

福田学相談役による乾杯

（一社）南島原世界遺産市民の会
https://harajo-maria.com 

（原城の聖マリア観音）



【ふるさと唱和】

【ビンゴ大会】
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早野 忠昭 溝口 光子

南島原市 上村 ともえ

岩永 親良 園田 昌彦

福田 学 小島 由美

平野 康博 中島 浩介

兼俵 和夫 中島 浩一郎

福田 健蔵 中島 浩平

太田 一男 中島 ふさ

大野 豊 白倉 康夫

畑田 豪八郎 小嶺 春宣

太田 泉喜 林田 稔

中村 高信 松尾 末吉

23名と1団体から113個のビンゴ景品の提供
があり、今までにない盛り上がりをみせた。
毎回ご提供いただき感謝しています。

当選者発表と賞品を嬉しそうに受け取る様子

ビンゴ景品提供者（敬称略）

恒例の「ふるさと」を全員で唱和

「故郷（ふるさと）」
1.うさぎおいし かのやま
こぶなつりし かのかわ
ゆめはいまも めぐりて
わすれがたき ふるさと

2. いかにいます ちちはは
つつがなきや ともがき
あめにかぜに つけても
おもいいずる ふるさと

3. こころざしを はたして
いつのひにか かえらん
やまはあおき ふるさと
みずはきよき ふるさと

指揮（竹下さん）とギター伴奏（佐藤さん）

【閉会挨拶と万歳三唱】

福田健蔵副会長による閉会挨拶。
万歳三唱は来賓（口加関係）にも
壇上に上がっていただき花を添え
ていただいた。

【写真集】



卒年 氏 名 出 身

S30 山本 磯市 加津佐

S31 竹下 輝雄 南串山

S32 福田 学 口之津

S33 大熊 国久 南有馬

S33 溝口 光子 小浜

S33 山崎 重勝 加津佐

S34 兼俵 和夫 口之津

S34 志岐 美恵 南有馬

S34 永田 章吉 加津佐

S35 市倉 富雄 加津佐

S35 小嶺 春宣 有家

S35 吉田 昭男 小浜

S36 小松 博昭 有家

S36 下村 尚 北有馬

S36 永田 正則 口之津

S38 鹿島 孝和 南串山

S38 宅島 正孝 南串山

S38 中川 勝彦 口之津

S38 馬場 伯明 南串山

S38 松本 仙作 口之津

S38 三宅 勝雄 南串山

S39 上村 ともえ 口之津

S39 西條千恵子 北有馬

S39 林田 稔 口之津

S39 本多 靖憲 口之津

S39 山下 安則 小浜

S40 福田 健蔵 口之津

S40 松山 保孝 南串山

S41 園田 昌彦 口之津

S41 松尾 末好 口之津

S42 岩永 親良 加津佐

S42 黒島 文章 加津佐

S42 瀬川 良子 加津佐

S42 藤尾 一樹 加津佐

S43 中村 高信 口之津

S43 平野 康博 南串山

S43 森光 盡一郎 口之津

S44 本多 秋子 南有馬

卒年 氏 名 出 身

S45 白倉 康夫 南有馬

S46 佐藤 次郎 南有馬

S46 田栗 満士 南有馬

S46 松田 庄平 加津佐

S48 泉 啓二 加津佐

S48 太田 一男 口之津

S48 菊池 秀三 口之津

S48 酒井 和友 口之津

S48 酒井 由美子 口之津

S48 對馬 美代子 口之津

S48 中西 成子 北有馬

S48 藤尾 憩 加津佐

S48 本多 康彦 加津佐

S48 松田 逸木 口之津

S48 松田 祐子 口之津

S48 森下 雅助 南串山

S48 渡邊 悟 口之津

S50 小島 由美 口之津

S50 畑田 好二 口之津

S51 太田 泉喜 加津佐

S51 豊増 康秀 南有馬

S52 早野 忠昭 加津佐

S52 松原 能文 口之津

S53 加藤 峰子 口之津

S53 本多 周一 南有馬

S53 黒石 奈美恵 西有家

S56 高橋 真澄 北有馬

S57 松本 美紀 口之津

S58 中村 元軌 口之津

S58 福田 健二 口之津

S61 林田 幸徳 加津佐

S61 本多 源明 西有家

S63 中川 久美 南有馬

S63 松浦 信也 加津佐

S63 山本 栄治 南串山

H2 瀬川 結加里 口之津

H15 中村 庄吾 南有馬

H31 中島 浩一朗 加津佐

参加者名簿（会員 敬称略） 寄付金提供者

中野 求 様（S32卒 口之津）
福田 学 様（S32卒 口之津）
兼俵 和夫 様（S34卒 口之津）
平野 康博 様（S43卒 南串山）

5

長崎県立口加高等学校HP
http://www.news.ed.jp/kouka-h/

写真集

【最後に】コロナ禍と会員の皆様の高齢化もあり参加数が心配でしたが、100名近くの参加が
あり一安心しました。毎回のご支援ご協力に改めて御礼申し上げます。懇親会の雑談のなか
で「よければ自分も関東口加会の役員として協力したい」と自ら申し出られた方が4名いらっ
しゃいました。最高に嬉しくて、心強いですね。弊会に関する提案等がありましたら平野ま
で連絡いただけないでしょうか。
来年も6月に同じ会場（スクワール麹町）で開催する予定です。それまでお体を大切にされ、
お互い元気な姿でお会いできますことを楽しみにしています。

2024年6月22日 平野康博（本ブログ責任者） 090-3231-7465 ya-hirano@docomo.ne.jp   
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